

Guatemala, Centroamérica

16 de marzo de 20251

Número 2137

Inició la disputa por la USAC, grupos buscan el control del Consejo Superior Universitario y la Rectoría

Guatemala lidera avances tecnológicos con Molvu, que ahora lanza el T8, el reloj inteligente con precio accesible



Últimas noticias

La Semana Santa inició en el Palacio Nacional de la Cultura





En el caserío Primavera, Malacatán, San Marcos se remodela la escuela

La comunidad educativa del caserío Primavera, en Malacatán, San Marcos, está por recibir una escuela renovada y moderna, gracias al significativo avance en el proyecto de remozamiento de la Escuela Oficial Rural Mixta. Este esfuerzo es liderado por la Unidad de Construcción de Edificios del Estado (UCEE), que recientemente realizó una visita de supervisión para constatar el progreso de la obra.



El proyecto, con una inversión de Q716,104.32, abarca una serie de mejoras estructurales y funcionales que transformarán el centro educativo.

Entre las intervenciones destacan

- la pintura en muros,
- sustitución de la estructura portante,
- cambio de cubierta, renovación de muros, puertas y ventanas,
- instalación de balcones, sustitución de piso y
- red eléctrica, así como la modernización de los artefactos sanitarios y mejoras en la obra exterior.



De esta forma estaba la escuela antes de la intervención de las autoridades para su renovación.

Recientemente, se efectuó la inspección donde arquitectos e ingenieros de la UCEE verificaron la calidad de los trabajos realizados, confirmando un importante avance de cerca del 90% en la ejecución del proyecto. A la supervisión también asistieron autoridades del Ministerio de Educación, personal docente, la directora del centro educativo y representantes de los padres de familia, quienes manifestaron su satisfacción por la pronta culminación de los trabajos.

Este proyecto representa un gran beneficio para la comunidad, ya que brindará a los estudiantes un ambiente seguro y adecuado para el aprendizaje, fortaleciendo el sistema educativo local.

Con estas acciones, la UCEE y el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV) deben continuar renovando e invirtiendo los recursos de los guatemaltecos, pues ellos están para administrar los fondos públicos.

La Semana Santa inició en el Palacio Nacional de la Cultura



La Semana Santa inauguró su presencia en el Palacio Nacional de la Cultura Guatemala. Con la apertura de la exposición artística "Semana Santa: Amanecer y Atardecer" en la Galería del Patio de la Vida, esta celebración tomó protagonismo.

La muestra destaca por la exhibición de siete miniandas, réplicas de algunas de las procesiones más icónicas y queridas por los devotos, además de una colección de lienzos que plasman postales clásicas de la Semana Santa en Guatemala desde una perspectiva artística colectiva.



La muestra estará abierta al público de 9:00 a 16:00 horas, de lunes a domingo, hasta el 2 de abril.

La arquitecta Claudia Barillas Gálvez, administradora del Palacio Nacional de la Cultura, dio la bienvenida al evento, mientras que la presentación estuvo a cargo del señor Wilson Ligorría, representante de la organización cultural Naveteros, quien invitó a los presentes a expresar su devoción a través del arte.

El acto concluyó con la interpretación de la mezzosoprano Naomy Gabriela Aceytuno Echeverría, cuya voz melodiosa dio un toque especial a la inauguración.



Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª.

29 de marzo de 2025

- Localidades
- VIP Q500*
- Juvenil VIPQ200*General Q350*
 - Juvenil General Q150*

Página 2 - www.liberalgt.com



Guatemala lidera avances tecnológicos con Molvu, que ahora lanza el T8, el reloj inteligente con precio accesible

MOLVU, la primera marca guatemalteca dedicada al desarrollo de relojes inteligentes de alto rendimiento anuncia el lanzamiento de su nuevo modelo T8, una evolución que responde a las necesidades más exigentes de quienes buscan tecnología confiable, duradera y de fácil uso. Con este producto, MOLVU reafirma su compromiso de aportar a la innovación guatemalteca y competir con grandes marcas internacionales en el mercado de los wearables.



"El T8 es el resultado de años de aprendizaje y alianzas estratégicas, diseñado para ofrecer una experiencia excepcional a nuestros usuarios", afirma Kevin González, fundador de MOLVU.

"Estamos convencidos de que la innovación en Guatemala puede brindar soluciones globales sin sacrificar la calidad ni la cercanía con el usuario."

La historia y evolución de Molvu: fue fundada hace 13 años con la visión de que la creatividad y el talento guatemalteco tienen el potencial de destacar a nivel internacional.

La marca incursionó en el diseño y comercialización de relojes inteligentes desde hace 6 años con el lanzamiento del modelo T1, un dispositivo que abrió el camino a la innovación local en el sector. A lo largo de los años, cada nueva versión (T2, T3, T4...) ha ido perfeccionando tanto su diseño como sus funcionalidades, hasta llegar al T8, la culminación de un trabajo continúo enfocado en las necesidades reales de los usuarios y la mejora constante para garantizar una experiencia satisfactoria del producto.

- * Batería de hasta 7 días de duración para quienes desean continuidad en su seguimiento de sueño, entrenamientos y demás actividades, evitando la necesidad de recargas constantes.
- * Diseño Cómodo y Resistente con correas suaves para evitar irritaciones y un peso ligero que no estorba, el T8 se adapta fácilmente al ritmo de vida actual.
- * Sensores de Precisión y Registro de Rutas con GPS Gracias a una alianza estratégica con dos de los sistemas satelitales más grandes a nivel mundial, MOLVU tiene acceso a más de 60 satélites que orbitan la Tierra. Esto garantiza alta precisión en el registro de rutas y datos geoespaciales, optimizando la experiencia de quienes corren, caminan o practican actividades al aire libre, incluido el montañismo, que cada vez cobra mayor popularidad en Guatemala.

Además, el T8 obtiene métricas clave como la frecuencia cardíaca, calidad del sueño, oxigenación en la sangre y nivel de estrés, ofreciendo información confiable y útil para mejorar el rendimiento y el bienestar.

Sus múltiples modos deportivos (carrera, ciclismo, caminata, montañismo, gimnasio, natación, entre otros) permiten a cada usuario monitorear y analizar de manera detallada sus entrenamientos.

- Aplicación Propia e Intuitiva la nueva app de MOLVU ofrece una interfaz amigable, mostrando información fundamental sobre salud y desempeño deportivo diario de forma clara y práctica. Compatible con iOS y Android, el T8 se integra fácilmente a la mayoría de los smartphones, guardando un registro de progreso y evolución personal sin comprometer la privacidad ni los datos del usuario.
- Actualizaciones Confiables Las mejoras de software son cuidadosamente desarrolladas para reforzar las funciones del T8, proporcionando estabilidad a largo plazo y evitando riesgos de fallas inesperadas.

 Calidad al Alcance con un precio competitivo de tan solo Q899 y un soporte posventa sólido, el T8 acerca la alta tecnología al público, sin sacrificar rendimiento ni durabilidad.



Una propuesta de valor para los usuarios:

La estrategia de MOLVU con el T8 atiende de manera puntual los desafíos que enfrentan quienes confían en la tecnología para sus rutinas diarias: desde la incomodidad de los relojes tradicionales hasta la frustración por baterías de corta duración o aplicaciones complejas.

Con sensores de alta precisión, alianzas internacionales y una app que integra y facilita el proceso, el T8 confirma que la innovación guatemalteca es capaz de competir en las grandes ligas de los smartwatches.

"Somos embajadores de la innovación guatemalteca, por lo que nos complace ver cómo el T8 refleja la evolución de un smartwatch que, año tras año, sigue mejorando para beneficio de nuestros usuarios" concluye el fundador de MOLVU.



Inició la disputa por la USAC, grupos buscan el control del Consejo Superior Universitario y la Rectoría

El pasado, 13 de febrero de 2025, la Corte de Constitucionalidad (CC), otorgó un amparo mediante el cual se ordenó la elección del Consejo Superior Universitario (CSU). Posteriormente, el CSU solició un recurso de ampliación, el cual fue resuelto por la máxima Corte, en marzo de 2025. En éste la CC rechazó la aclaración e indicó que según lo resuelto "no desconoce que los actuales integrantes del Consejo Superior Universitario deben permanecer en sus crgos hasta la toma de posesión de sus sucesores, sino que reafirma que este período transitorio no puede extenderse indefinidamente por omisión en la convocatoria a elecciones".

De esta forma está integrado el CSU:

- 1. rector magnífico.
- 2. decanos de las facultades.
- 3.Un representante del colegio profesional egresado de la usac. Que corresponda a cada facultad.
- 4. Un catedrático titular de cada facultad.
- 5. Un estudiante de cada facultad.

Además, el art. 184 de la Constitución Política de la República de Guatemala, estipula que a la USAC le corresponde una asignación del 5% del presupuesto de Estado.

Bajo la premisa anterior, diferentes grupos realizan actividades para incidir en las elecciones al Consejo Superior Universitario que se convoquen. Pero además, para buscar posicionarse de cara a las elecciones a Rector del 2026.

En este marco, se han identificado una serie de visitas a sedes universitarias promovidas por grupos internos y externos a la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC), para fomentar los temas según sus agendas.



Los hechos más notorios han sido las visitas de la vicepresidente Karin Herrera a sedes de la USAC en el interior del país, durante sus giras de trabajo.

Además, el lamentable incidente por la supuesta incursión de elementos del Ejército, como parte de su anillo de seguridad por un evento en la Tricentenaria el pasado 12 de febrero. Este hecho provocó la reacción del CSU.

Te esperamos este Sábado 15 de marzo, desde la 14:00 hrs

En el ICTA, Chimaltenango 1 calle, 3-85, zona 9, la alameda, sector "B",

Recordemos el verdadero propósito de la universidad: academia, compromiso y futuro para Guatemala.

SANCARLISTA

BANCADA

Adicionalmente, este fin de semana, los diputados Luis Ventura y Raúl Cúa fueron expulsados por encapuchados y estudiantes de una actividad en el Instituto de Ciencia y Tecnología Agrícolas (ICTA) de Chimaltenango.

Las elecciones a Rector deben efectuarse en el 2026, lo que también le permite al actual rector Walter Mazariegos postularse para una reeleción. Y aunque falta tiempo para la elección, ya han iniciado a escucharse nombres de posibles candidatos, entre los que figuran los anteriores postulantes.

En el caso, del extinto Movimiento Semilla ha empezado a generar videos a través de las redes sociales en las cuales hace llamado para que otras personas se pronuncien. Han planteado la recuperación de la USAC, como una bandera política pero hasta este momento, se desconoce de algún plan concreto para lograr lo que proponen y estos mensajes se quedan en el aire.

El 27 de abril del año pasado comenzó la crisis que se mantiene en la Universidad de San Carlos de Guatemala (Usac). En esa fecha se tenían previstas las elecciones para rector, las cuales terminaron aplazadas hasta el 14 de mayo y dejaron electo a Walter Mazariegos. La juramentación de Mazariegos se efectuó el 01 de julio de 2022.



@gtLiberal



Contáctenos: hp@liberalgt.com

Puma Energy presentó dos soluciones de abastecimiento Puma Flota y Puma Control



Puma Energy, líder en soluciones de abastecimiento de combustible, presenta sus programas de gestión para flotas: Puma Flota y Puma Control, diseñados para optimizar el consumo de combustible, reducir costos operativos y mejorar la eficiencia de las empresas que manejan flotillas de vehículos. Estas soluciones tecnológicas innovadoras ofrecen mayor seguridad, control y visibilidad en tiempo real del abastecimiento de combustible, asegurando una administración eficiente de los recursos.

Puma Flota: eficiencia y control en la gestión de flotas Puma Flota es una herramienta integral que permite a las empresas administrar su flota de manera eficiente, reduciendo riesgos y maximizando el rendimiento de los vehículos. Su implementación ha demostrado reducir hasta un 15% los costos de combustible y disminuir en 15 días los procesos administrativos, según estudios realizados en 35,000 vehículos en siete países.

El programa ofrece múltiples beneficios, entre ellos:

- Ahorro en costos operativos.
- Mayor seguridad en las transacciones.
- Tecnología avanzada para un control preciso.
- Diversos métodos de pago, como sello RFID para parabrisas, tarjeta sin contacto, metal tag para motos y cupón electrónico.
- Red de más de 160 estaciones de servicio (EDS) disponibles.
- Facturación consolidada y acceso a crédito.

Puma Control: tecnología avanzada para el abastecimiento de combustible, es una innovadora solución de despacho de combustible que opera de manera intuitiva y eficiente. Su funcionamiento automatizado, se basa en la instalación de un anillo en la boquilla del tanque de combustible, el cual se comunica automáticamente con la manguera de despacho al momento de la recarga. Este mecanismo garantiza que el abastecimiento se realice exclusivamente en el vehículo autorizado, con el tipo y volumen de combustible previamente asignados, eliminando así cualquier riesgo de fraude.

Los beneficios clave de Puma Control incluyen:

- Registro automático del abastecimiento con información detallada (vehículo, estación, tipo de combustible y consumo en galones).
- Disponibilidad en más de 70 estaciones de servicio.
- Sistema automatizado, anillo/manguera de bomba, al momento de la recarga de combustible.
- Acceso a información en tiempo real a través de la plataforma digital.
- Notificaciones de consumo y alertas de seguridad.
- Planes flexibles: básico y avanzado, este último con integración al odómetro para cálculos de eficiencia.



Organizado por:





















El presidente de Estados Unidos, Donald Trump continúa reduciendo la burocracia federal

Desde la toma de posesión, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump inició una serie de análisis de los puestos que estaban dentro de la burocracia federal para disminuir aquellos puestos que considera no son necesarios.

Durante el gobierno del presidente Donald Trump con el apoyo del empresario Elon Musk logró identificar millonarios despilfarros que se realizaban en la administración pública. Tras los hallazgos, iniciaron a recortar los mismos y buscar mecanismos de calidad del gasto y la inversión de los recursos de los estadounidenses.

Entre las acciones, destacan:

"Eliminar el desperdicio y reducir la extralimitación del Gobierno: el presidente Donald J. Trump firmó una Orden Ejecutiva que continúa la reducción de la burocracia federal.

- Esta Orden Ejecutiva elimina las funciones no estatutarias y reduce las funciones estatutarias de las entidades gubernamentales innecesarias a lo requerido por la ley.
- Entre las entidades afectadas figuran el Servicio Federal de Mediación y Conciliación, la Agencia de los Estados Unidos para los Medios de Comunicación Mundiales, el Centro Internacional Woodrow Wilson para Académicos, el Instituto de Servicios de Museos y Bibliotecas, el Consejo Interinstitucional de los Estados Unidos sobre las Personas sin Hogar, el Fondo de Instituciones Financieras para el Desarrollo Comunitario, el Organismo para el Desarrollo de las Empresas Minoritarias y la Comisión de Investigación del Ártico.
- Esta acción se basa en una Orden Ejecutiva que el presidente Trump firmó previamente para reducir las entidades gubernamentales y los comités asesores federales innecesarios.

Reducir la extralimitación del Gobierno: con esta Orden Ejecutiva, el presidente Trump está disminuyendo aún más el tamaño del gobierno federal para mejorar la rendición de cuentas, reducir el desperdicio y promover la innovación.

- El Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE, por sus siglas en inglés) ya ha identificado miles de millones en despilfarro, fraude y abuso.
- El recorte de estas entidades gubernamentales ahorrará dinero de los contribuyentes, reducirá el gasto gubernamental innecesario y racionalizará las prioridades del gobierno.
- Al reducir la huella federal, el presidente Trump está devolviendo el poder a las comunidades locales y a los gobiernos estatales.



Reforma de la burocracia federal: el pueblo estadounidense eligió al presidente Trump para drenar el pantano y poner fin a los programas gubernamentales ineficaces que empoderan al gobierno sin lograr resultados medibles.

- El gobierno desperdicia miles de millones de dólares cada año en programas duplicados y gastos frívolos que no se alinean con los valores estadounidenses ni abordan las necesidades del pueblo estadounidense.
- El presidente Trump eliminó el Instituto Ejecutivo Federal, un programa gubernamental supuestamente diseñado para proporcionar capacitación burocrática en liderazgo.
- El presidente Trump estableció el "Departamento de Eficiencia Gubernamental" para examinar cómo racionalizar el Gobierno Federal, eliminar programas innecesarios y reducir la ineficiencia burocrática.
- El presidente Trump lanzó una iniciativa de desregulación de 10 a 1, asegurando que cada nueva regla esté justificada por beneficios claros."